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Delegación Provincial de Melipilla refuerza 

coordinación con CONAF y municipios de cara 

ala temporada de incendios forestales 2024-2025 
n el marco del inicio de la nueva 

temporada de incendios forestales 2024- 

2025, el encargado de emergencias de 

Delegación Provincial de Melipilla, Moisés Silva, 

sostuvo un encuentro de coordinación y trabajo 

con representantes de CONAF y los encargados 

de Emergencia y Gestión del Riesgo (COGRID) 

de los municipios de la provincia, con el objetivo 

de establecer una estrategia conjunta en 

materia de prevención contra incendios 

forestales. 
Moisés Silva, encargado de emergencias de 

Delegación Provincial, señaló fue una instancia 

de coordinación interinstitucional, “para 

conversar y alinear los temas de la nueva 

temporada de incendios que se nos avecina. 

Cada municipio trajo sus propuestas, en sentido 

de cómo vamos a trabajar y cómo se gestionará 

para abordar con la comunidad la prevención 

de Incendios”. 

En esta línea, precisó que CONAF planteó su 

preocupación ante la nueva temporada, debido 

a las abundantes precipitaciones registradas 

durante el invierno, con una gran cantidad de 

agua caída, lo que ha favorecido el crecimiento 

de vegetación que podría generar un aumento 

de material combustible durante los meses más 

secos, elevando significativamente el riesgo de 

incendios, añadiendo que junto a CONAF se han 

preparado durante todo el año en materia de 

prevención de incendios y lo que será la laboren 

  

carabineros, hospitales, municipios, CGE, y 

Delegación Provincial. 

Por su parte, Edgardo Tapia, encargado de 

prevención de Incendios Forestales CONAF, 

distrito Melipilla, detalló que “fue una reunión 

  

temas relacionados a la prevención de 

incendios, en una temporada que estamos muy 

próxima, donde debemos estar preparados. Se 

hablaron diversas temáticas dentro de lo que es 

la prevención, cortafuegos, manejo de 

entre otros”. 

En este sentido, el profesional hizo un llamado a 

la comunidad para que tome medidas 

preventivas, especialmente en el manejo del 

entorno inmediato de sus viviendas. “Desde el 

punto de vista del sector rural, donde un 

incendio forestal puede afectar sobre todo en 

las parcelaciones, donde se confunde las casas 

con el bosque nativo, el llamado es a que 

manejen su entorno inmediato. Sabemos que 

un incendio forestal puede afectar la vivienda 

de diversas formas, y para nosotros lo más 

complicado va a ser siempre la pavesa, que es el 

material leñoso que puede volar kilómetros 

desde un incendio a otro punto de acuerdo al 

viento, y ante esta amenaza, es primordial que 

las personas que viven en una parcela manejen 

su entorno, sobre todo el pastizal”. 

En ese sentido, enfatizó que, “el primer consejo 

es que las personas manejen su entorno, cerca 
de la vivienda no puede tener un pastizal que 

supere los 10 cm; se debe regar de noche para 

no generar maleza; mantener siempre las 

mangueras activas; evitar que las ramas queden 

pegadas a las viviendas; limpiar canaletas del 

pasto que pueda existir; cuidado con los 

tendidos eléctrico cerca de las ramas de 

árboles; y mantener números de emergencia a 

la mano”, indicando que CONAF cuenta en su 

página web con toda la información al respecto, 

conjunto con los servicios, 

e llevo a cabo un nuevo 

cambio de hora en gran 

parte del territorio 

chileno. En este proceso las 

personas, a medianoche, 

debieron adelantar en una 

hora el reloj. 

La medida tiene adherentes y 

detractores. En este último 

grupo está Luis Larrondo, 

director del Instituto Milenio 

de Biología Integrativa, quien 

en conversación con Emol 

reveló sus razones para 

fustigar la acción. 

“Estamos ad portas de un 

cambio de hora, pero en 

verdad deberíamos estar ad 

portas de un cambio de 

legislación que termine con 

este cambio de hora”, 

comentó. 

En este sentido, el experto 

vialidad, 

Experto llama a terminar definitivamente con el 
cambio de hora: "Tiene consecuencias fisiológicas” 

narró sus conclusiones para 

llamar a terminar con estos 

cambios, y adoptar un 

horario fijo para Chile. 

“Dentro de nosotrostenemos 

algo que se llama un reloj 

biológico, un reloj circadiano, 

que permite que estemos 

coordinados con los ciclos de 

luz-oscuridad y funciona de 

forma tal que nos hace 

despertar naturalmente, más 

o menos cuando está 

saliendo el sol”, expuso. 

Cambio de hora en Chile 

“Lo vamos a ver el próximo 

lunes, vamos a estar 

despertando y el sol va a estar 

saliendo mucho más tarde. 

Entonces se produce esta 

disonancia entre lo que dice 

nuestro reloj interno y entre 

lo que está diciendo nuestro 

  

organizada por delegación, donde se trataron 

reloj alarma, que nos obliga a 

levantarnos”, añadió. 

“Cuando alteramos este reloj 

y andamos un poco como una 

especie de jet lag, de hecho lo 

que vamos a tener durante un 

par de semanas es un jet lag 

social, nuestro reloj interno 

va a estar no funcionando 

óptimamente y eso tiene 

consecuencias fisiológicas y si 

uno se va a los datos más 

dramáticos”, siguió. 

De esta forma Larrondo 

aseveró que, desde el 

enfoque científico, hay 

consenso sobre este punto. 

“A nivel de la comunidad 

científica, hay una 

consonancia de 100%. No hay 

dudas desde las medicinas, 

desde la ciencia que estudia 

el tema de la hora o de cómo 

los cuerpos se adaptan al 

ritmo biológico, que hay que 

terminar con los cambios de 

hora”, detalló. 

Sobre el final, el científico 

abogó porque Chile debiera 

adoptar permanentemente 

el uso actual, conocido como 

Horario de Invierno. 

“Desde el punto de vista 

biológico, lo fundamental es 

tener mayor cantidad de luz 

enla mañana”, concluyó. 

residuos, cómo actuar en caso de evacuación, 

  

https://www.conaf.cl/ 

      

Delegada Sandra Saavedra se 
reúne con presidenta de Red 
de Discapacidad de Melipilla 

n dependencias de Delegación Provincial de Melipilla se realizó una fructífera 

reunión de trabajo entre la Delegada Presidencial Provincial, Sandra 

Saavedra, junto a la territorial de la institución, Claudia Guzmán, con la 

Presidenta de la Red de Discapacidad de Melipilla, Cecilia Celis, encuentro de 

trabajo en el cual se abordó diversos temas relacionados con la labor que 

desarrolla la organización. 

La territorial de delegación provincial, Claudia Guzmán, destacó que se abordó 

distintos puntos a trabajar en conjunto, “oportunidad donde la red nos informó y 

entregó el detalle de todos los proyectos que se han adjudicado como organización 

funcional”. 

En esta línea, Guzmán agregó que uno de los temas destacados fue la necesidad de la 

Red de contar con un espacio físico para desarrollar sus acciones, pensando en su 

desarrollo a futuro. “La Red de Discapacidad se encuentra buscando un espacio físico 

para realizar sus reuniones. En ese sentido, se está trabajando en conjunto con la 

Delegación Provincial, para ver la posibilidad de entregar un comodato, algo que se 

está revisando”, acentuando el compromiso de Delegación Presidencial Provincial de 

Melipilla en seguir colaborando con el crecimiento de la Red de Discapacidad y sus 

actividades. 

Asimismo, la Presidenta de la red, Cecilia Celis, calificó de positiva la instancia. “Fue 

muy productiva la reunión, y estoy contenta porque la delegada tiene un corazón 

grande con la red. Siempre que la vamos a ver, ella inclusive agrega nuevas acciones 

para que nosotros logremos nuestros objetivos”, enfatizando que en la oportunidad 

se habló respecto lo que fue el proyecto del 8% regional, “Me cuido, te cuido, me 

cuidas”, que les fue adjudicado, así también la importancia de la subvención 

municipal, que les permitirá concretar objetivos pendientes. “Estamos felices, porque 

tenemos las energías de seguir trabajando, tratando siempre de abrir más puertas 

para que la comunidad de Melipilla sea mucho más inclusiva y empática”, concluyó.a
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